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去年從夏天開始的時候遇到這一群年輕人，讓我非常的感動，從晚上九點十

點在一起開會，到我們曾經走過內湖南港很多地方，下著雨宣傳罷免蔡正元的活

動，到現在第二階段可以通過，就如同姚立明老師所說的，這群年輕人真的了不

起，為臺灣民主的實踐邁出了重要的一步。 

 

一開始我跟光遠哥還有很多朋友一起推動憲法133的運動的時候，從那個時

候就開始全面地希望能夠檢討我國罷免法制不合理的地方，也是從那個時候開始，

我們就不斷地為罷免的活動宣傳，那因此我十分贊成剛剛姚立明老師所說的，我

們不是不要罷免，不是不要宣傳罷免，我們要大力的宣傳罷免，跟他正面的迎戰，

這樣子一個不合憲的法律，我們根本沒有尊重它的理由。 

 

那不過另外一方面我也要說，姚老師啊可能要失望了，就是你如果期待他們

會開罰你的話，從我們過去一年多的經驗，不斷地在宣傳罷免吳育昇的活動，那

中選會也數次地恫嚇我們，但是到最終他絕對不敢把那個罰單開出來，他絕對不

敢把那個罰單開出來，因為他一旦把那個罰單開出來，丟臉的事實上只有中選會

自己，全臺灣的人會開始問，為什麼我們中選會的官員的民主素養會比一般的人

民還要差。 

 

那最後在2月14號的那一天，真的除了支持罷免的港湖區的民眾一起出來迎

接這個重要的民主情人節之外，我真的也要呼籲所有支持吳育昇，反對罷免的人

也要站出來投票，不要讓吳育昇，對不起，不要讓蔡正元(全場笑)，因為吳育昇

是我第一個推動罷免的人，這個名字在我的腦海裡沒有辦法被忘掉，不過要呼籲

支持蔡正元港湖區的選民一定要站出來投票，不要讓蔡正元躲在這不合理的50%

投票門檻的後面，讓2月14號真的成為一個民主的盛宴，支持罷免案，反對蔡正

元的人，反對罷免案，支持蔡正元都應該要站出來投票。 

 

面對這次正式的罷免案成功，我也希望在場如果有電子媒體的話，針對這麼

重要的事情，應該要主動地邀請蔡正元先生跟我們這邊割闌尾團隊的朋友，到電

視上面進行公開的辯論，蔡正元他可以清楚地說明為什麼他不應該被罷免，而割

闌尾的團隊也有一個公平的機會向全國的民眾以及港湖區的公民清楚地說明他

們為什麼要進行推動罷免蔡正元的活動。 

 

那最後這個罷免法必須要修改，我相信已經得到越來越多人的認識跟支持，



因此在立法院接下來的這個會期當中，在立法院接下來的這個會期當中，島國前

進除了跟其他所有支持這個議題的朋友推動補正公投法的運動以外，我們也會積

極地尋求跟割闌尾團隊還有其他對於我們憲法所賦予我們直接民權，希望能夠獲

得具體實踐的朋友們共同到立法院推動修改選罷法，修改選罷法，下修不合理全

世界最嚴格的罷免門檻這樣子的一個運動。 

 

那只有透過實際上面的修法，只有透過實際上面的修法，屬於人民的直接民

權，包括罷免權，才能夠真正的還到人民手上，讓未來的政客，讓未來的政客不

敢再背棄民意，讓未來的政客都能夠學會對人民謙卑，謝謝。 

 


